

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 24 Juni 2020

Hasan Habibi
NIM. 153300612

ABSTRAK

Nama : Hasan Habibi, NIM : 153300612, Judul Skripsi : **Peran Marbot Masjid Al-Jabbar dalam Syiar Agama di Perumahan Persada Kota Serang, Tahun 2020.**

Masjid merupakan sebaik-baik tempat peribadatan seorang hamba kepada Allah, memurnikan ibadahnya hanya untuk Allah semata dan telah memuliakan masjid-masjidNya dengan tauhid. Hal ini menunjukkan bahwa syiar-syiar agama yang nampak dari masjid-masjid kaum muslimin merupakan pembeda antara negeri kaum muslimin dan negeri orang-orang kafir. Salah satu figur yang dapat mengajak masyarakat dalam mengembangkan syiar Islam yaitu dengan adanya marbot masjid yang kompeten membangun rasa persatuan umat dalam upaya mengoptimalkan fungsi dan peran masjid dan saling memakmurkan atau meramaikan masjid. Ada banyak faktor yang mempengaruhi kurang profesionalnya seorang marbot masjid, di antaranya adalah minimnya pengetahuan dan perannya yang cukup monoton serta tidak proporsional.

Peneliti merumuskan permasalahan sebagai berikut: 1) Bagaimana peran marbot masjid dalam kegiatan keagamaan? 2) Bagaimana peran marbot masjid dalam kegiatan non-keagamaan di Masjid Al-Jabbar?. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Bagaimana peran marbot masjid dalam kegiatan keagamaan di Masjid Al-Jabbar 2) Bagaimana peran marbot masjid dalam kegiatan non-keagamaan di Masjid Al-Jabbar.

Metode penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif deskriptif, yaitu penelitian yang ditujukan untuk mendeskripsikan dan menganalisis fenomena, peristiwa, aktifitas sosial, sikap, kepercayaan, persepsi, pemikiran orang secara individual maupun kelompok. Dalam hal ini penulis akan mengamati, menggambarkan, dan menjelaskan Peran Marbot Masjid Dalam Syiar Agama Di Perumahan Persada Kota Serang.

Hasil penelitian ini adalah peran marbot masjid dalam kegiatan keagamaan, diantaranya: mengajarkan tahsin qur'an, mengisi kajian atau ta'lim mingguan, menjadi khotib sholat jum'at dan menjadi muadzin rutin sholat fardhu serta menjadi panitia acara PHBI. Sedangkan kegiatan non-keagamaan diantaranya: menyapu, mengepel, mencabut rumput liar sekitar masjid, gotong royong, mengadakan donor darah dan olahraga seperti sepeda santai, futsal dan badminton.

Kata Kunci: Peran, Marbot Masjid, Syiar Agama



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas
Lamp :
Hal : **Ujian Skripsi**
a.n. Hasan Habibi
NIM : 153300612

Kepada Yth
Dekan Fakultas Dakwah
UIN SMH Banten
Di -
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara **Hasan Habibi, NIM : 153300612**, Judul Skripsi: ***Peran Marbot Masjid Al-Jabbar Dalam Syiar Agama Di Perumahan Persada Kota Serang***, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqosahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 24 Juni 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.Ag.
NIP. 19720626 199803 1 002

Muhibuddin, S.Sos., M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

**PERAN MARBOT MASJID AL-JABBAR DALAM SYIAR
AGAMA DI PERUMAHAN PERSADA KOTA SERANG**

Oleh :
HASAN HABIBI
NIM : 153300612

Pembimbing I
Menyetujui,

Pembimbing II

Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.Ag.
NIP. 19720626 199803 1 002

Muhibuddin, S.Sos., M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

Dekan
Fakultas Dakwah,
Mengetahui,

Ketua Jurusan
Komunikasi dan Penyiaran Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag.
NIP. 19631115 199403 1 002

Muhibuddin, S.Sos., M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi a.n.Hasan Habibi, NIM: 153300612, Judul Skripsi: Peran Marbot Masjid Al-Jabbar dalam Syiar Agama di Perumahan Persada Kota Serang, telah diajukan dalam Sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 02 Juli 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 02 Juli 2020

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Muhibuddin, S.Sos., M.Si.

NIP. 19700620 199903 1 004

Penguji I

A.M. Fahrurrozi, S.Psi., M.A.

NIP. 19750604 200604 1 001

Penguji II

Anggota

Dr. H. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag.

NIP. 19700529 199603 2 001

Pembimbing I

Drs. Samian Hadisaputra, M.Si.

NIP. 19630507 199303 1 002

Pembimbing II

Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.Ag.

NIP. 19720626 199803 1 002

Muhibuddin, S.Sos., M.Si.

NIP. 19700620 199903 1 004

MOTTO

"Bila kamu ingin mempelajari suatu rahasia, hatimu harus melupakan tentang rasa malu dan martabat. Kamu adalah orang yang dicintai Tuhan, namun kamu mengkhawatirkan apa yang orang katakan".

(Jalaluddin Rumi)

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur kehadiran Allah SWT, atas segala rahmat dan juga kesempatan. Karena telah menghadirkan orang-orang berarti disekeliling saya yang selalu memberi semangat dan do'a, untuk karya yang sederhana ini, maka saya persembahkan untuk orang tua tercinta dan tersayang. Terima kasih atas segala dukungan, nasihat serta motivasi yang tiada henti demi selesai nya skripsi ini. Karya ini saya persembahkan untuk ayahanda dan ibunda, sebagai wujud rasa terima kasih atas pengorbanan tanpa tanda jasa serta menjadi motivator saya dalam meraih cita-cita. Kedua kakak saya H. Hasan Bisri S.Pdi, Ipad Khoirul Fadli S.Pdi dan ke tiga teteh saya Yoyoh Aliyah, Ifah Khofifah dan Siti Roudotul jannah yang selalu memberi nasihat yang bermanfaat. Tak lupa adik tercinta Ahmad Idris yang mudah-mudahan selalu diberi keberkahan dalam segala aktivitasnya, semoga ini merupakan awal untuk meraih kesuksesan sebagai wujud rasa bangga.

Sahabat dan seluruh teman di kampus tercinta, tanpa mereka mungkin masa-masa kuliah saya tidak berwarna, mohon maaf jika terdapat banyak salah dan perbuatan. Terima kasih untuk dukungan yang luar biasa, sampai saya bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Semoga karya ini dapat bermanfaat. Aamiin..

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Hasan Habibi, lahir di Serang, Banten, 22 Desember 1993. Penulis beralamat di Kp. Rego Secang Rt 08/Rw 02, Kel. Padasuka, Kec. Petir, Kab. Serang, Provinsi Banten. Penulis adalah anak ke-enam dari tujuh bersaudara dari pasangan Bapak H. Sanusi dan Ibu Asmah.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh SDN Padasuka lulus tahun 2006, Mts. Mathlabul Huda lulus tahun 2009, M.A. Mathlabul Huda lulus tahun 2012. Penulis tidak langsung melanjutkan ke jenjang perguruan tinggi, melainkan mondok di Ponpes Murottilil Qur'an Kubang Apu Serang, pimpinan Kh. Fatulloh Al-Wasy kurang lebih tiga tahun. Kemudian tahun 2015 penulis melanjutkan ke perguruan tinggi Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten mengambil jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam pada Fakultas Dakwah.

Selama menjadi mahasiswa di Perguruan Tinggi tersebut, penulis aktif sebagai Ketua biro keagamaan Rayon Dakwah di Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) tahun 2017, Ketua KPU Fakultas Dakwah tahun 2018, Anggota SEMA Fakultas Dakwah tahun 2018, Pengurus bidang Tilawah di Ukm Internal Unit Pengembangan Tilawatil Qur'an (UPTQ) tahun 2018, ketua KKN di Desa Lontar, Tirtayasa tahun 2018 dan ketua Forum Komunikasi Pemuda Mushola Darurrohman (FKPMD) tahun 2019. Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim

Puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu pada jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah “UIN SMH” Banten. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan para pengikut ajaran Islam sampai akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha bersungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: Peran Marbot Masjid Al-Jabbar Dalam Syiar Agama di Perumahan Persada Kota Serang.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H Fauzul Iman, MA., selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa’ad, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Dakwah, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah

memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.

3. Bapak Muhibuddin, S.Sos., M.Si., selaku ketua Jurusan dan Bapak A.M. Fahrurrozi, S.Psi., M.A, selaku sekretaris Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. H. Endad Musaddad, M.A.,selaku dosen pembimbing I dan Bapak Muhibuddin, S.Sos., M.Si., selaku dosen pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan, motivasinya kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga dan pikirannya dalam membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen Civitas Akademika Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN, pengurus perpustakaan umum, staf akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Seluruh Keluarga Besar H. Sanusi, terutama ayahanda dan ibunda tercinta yang menjadi inspirasi, juga ke dua kakak serta ke tiga teteh dan adik tersayang yang telah memberikan dukungan dan do'a selama penyusunan skripsi.
7. Seluruh pengurus Dkm Masjid Al-Jabbar Persada Kota Serang, terutama Ustadz Fauzan selaku ketua dkm masjid al-jabbar dan

saudara Khoirul Umam selaku marbot masjid yang telah ikhlas membantu selesainya skripsi ini.

8. Sahabat dan rekan seperjuangan di KPI 2015 terutama kelas KPI B yang banyak menghibur dalam menjalani rutinitas kuliah sehingga penulis merasa mempunyai keluarga baru di kampus.
9. IstriTercinta yang sayasangat sayangi AmsiahS.Pd., yang selalu menemani dan mengingatkan agar skripsi ini segera di selesaikan.
10. Teman-teman dari keluarga Centong, M. Nahnu Najibulloh S.Sos., Rifky Rifa'i S.Sos., Dadang Rifa'i S.Sos., Jihaddussyufi S.Sos., Faturrohman S.Sos., Nurlaela S.Sos., Dan Eneng Susilawati S.Sos., terimakasih atas canda tawanya sekian lama ini, memberikan arti persahabatan yang hakiki dan membantu terselesaikannya skripsi ini. Mudah-mudahan Allah Swt selalu melindungi setiap langkahnya dan memudahkan urusannya.
11. Semuapihak yang tidakdapatpenulissebutkansatupersatu yang telahmembantudalammenyelesaikanskripsiini

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu menyelesaikan skripsi ini, semoga diberi balasan kebaikan yang berlipat ganda. Penulis berharap karya ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 24 Juni 2020
Penulis,

Hasan Habibi
153300612

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
MOTTO	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	7
C. Tujuan Penelitian	7
D. Manfaat Penelitian	8
E. Tinjauan Pustaka.....	9
F. Metode Penelitian	14
G. Sistematika Penulisan	21
BAB II KAJIAN TEORI	
A. Marbot Masjid	23
1. PengertianMarbot Masjid	23
2. TugasMarbot Masjid	26
3. TanggungJawabMarbot Masjid	27
B. Dakwah Dan Syiar Agama Islam	28
1. PengertianDakwah.....	28

2. Dasar-Dasar Dakwah	29
3. Unsur-Unsur Dakwah	30
4. Pengertian Syiar Agama Islam	32
5. Media Atau Fasilitas Syiar Islam.....	33
C. Masjid	34
1. Pengertian Masjid.....	34
2. Sejarah Berdirinya Masjid	35
3. Fungsi Utama Masjid.....	37
4. Kaitan Masjid Dengan Umat Islam	40
5. Peran Marbot Masjid Dalam Syiar Agama (Dakwah).....	40
6. Syiar Agama Bagi Marbot Masjid Al-Jabbar	42

BAB III GAMBARAN UMUM MASJID AL-JABBAR PERSADA

KOTA SERANG

1. Sejarah Berdirinya Masjid Al-Jabbar	47
2. Motto, Visi Dan Misi Masjid Al-Jabbar	50
3. Media Sosial Masjid Al-Jabbar	51
4. Struktur Organisasi Dkm Al-Jabbar	51
5. Kegiatan Masjid Al-Jabbar	54
6. Biografimarbot al-jabbar	58

BAB IV ANALISIS DATA PEMBAHASAN

PERAN MARBOT MASJID AL-JABBAR DALAM SYIAR AGAMA DI PERUMAHAN PERSADA KOTA SERANG

A. Eksistensimarbot masjid al-jabbar dalam syiar agama.....	59
B. Peranmarbot masjid al-jabbar dalam kegiatan keagamaan.....	61
C. Peranmarbot masjid al-jabbar dalam kegiatan non-keagamaan.....	76

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan 87

B. Saran 89

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN